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О КТЯБРЬ — пора деятель
ной подготовки к работе 

в осенне-зимних условиях. 
Как она проходит в цехах 
комбината? По-разному. Та
кие цехи, например, как цех 
механизации № 1, кузнечно-
прессовый и листопрокат
ный цех № '5 уже полностью 
подготовлены к зиме. 

По-хозяйски относятся к 
важному делу в производ
стве товаров народного по
требления. Здесь уже закан
чивается ремонт и ревизия 
отопительных систем, почти 
полностью утеплены въезд-

ремонт крыш на корпусах. 
И тем не менее работа 
предстоит еще большая. Нет 
тепловых завес, бездейству
ют комнаты' кратковремен
ного отдыха рабочих, до сих 
пор не начато остекление 
окон, не устранены сквозня
ки. 

Подобная картина наблю
дается в аглоцехе. Если ряд 
работ по подготовке к зиме 
выполнен: проведена реви
зия котельной 1, 2, 3-й фаб
рик, сделай дополнитель
ный пароотвод для обогре
ва бойлеров душевой чет-

ИДЕМ В ЗИМУ 

ВРЕМЯ ТОРОПИТ 
ные ворота. В хорошем со 
стоянии находятся питье
вые точки. 

Активно готовятся к зиме 
в обжимно-заготовочном це.-
хе № .2. Уже остеклены 
окна и закрыты . аэрацион-
ные фонари на нагреватель
ных колодцах, произведена 
ревизия обогрева дросселей 
смесительной, очищена от 
мусора крыша, подготовле
ны кабины клещевых кра
нов, произведена ревизия и 
подготовка вентиляторов 
для пара на клети слябинга. 

Рудообогатительные фаб
рики. Здесь уже приведены 
в полную готовность венти
ляционные и отопительные 
системы, нормализована ра
бота душевых, питьевых 
точек, сушильных камер. 
Проверена освещенность ра
бочих мест, производится 

вертой аглофабрики, произ
ведена ревизия калорифе
ров, то основная работа 
еще впереди. Целой пробле
мой стала в аглоцехе не
хватка стекла. Многие окон
ные проемы забиты желе
зом. Отсюда — недостаточ
ная освещенность, в резуль
тате чего приходится в днев
ное время использовать ис
кусственное освещение, а 
это, естественно, лишние за
траты электроэнергии. 

То же самое в четвертом 
листопрокатном цехе. Здесь 
пока лишь отремонтирована 
бойлерная, приведены в ра
бочее состояние вытяжная 
вентиляция и питьевые точ
ки. А предстоит еще завер
шить ревизию отопитель
ных систем и тепловых аг
регатов, остекление окон, 
уплотнение железнодорож

ных ворот, закончить стро
ительство вестибюля быто
вых помещений.' 

Много забот еще у трудя
щихся теплично-садового хо
зяйства. Нужно сделать 
тепловые завесы, оборудо
вать комнату гигиены жен
щины и уголки -кратковре
менного отдыха, сделать су
шильные шкафы. 

Большие работы предсто
ит провести доменщикам. 
Территория цеха захламле
на, особенно под печами и с 
северной стороны подбун-
керной эстакады. В забро
шенном состоянии находят
ся здесь комнаты отдыха. 
Ими просто не пользуются! 
На разливочной площадке в 
процессе работы ворота с 
северной стороны не закры
ваются: в результате обра
зуется сквозняк. S кабинах 
пультов- управления разлив
щиков нет вентиляции. Без 
тепловых завес ворота ле-
точного отделения. Здесь же 
нет вытяжной вентиляции. 
Для проветривания поме
щения открывают ворота. 
На разливочной площадке, 
в леточном отделении, ме
ханической мастерской за
копчены стены и стекла. 

Есть пока недоделки и в 
электроремонтном цехе, на 
коксохимическом производ
стве, в копровом цехе № 1, 
мартеновских цехах. 

Напоминаем еще и еще 
раз: время торопит. Подго
товка к работе в зимних ус-
ловия'х требует сегодня 
ежедневного, серьезного 
внимания, активности и мо
билизованности всего кол
лектива комбината. 

Н. ВЛАДИМИРОВА. 

ПЕРЕДОВИКИ ПЯТИЛЕТКИ 

С 1957 года ра
ботает в обжимном 
цехе № 1 маши
нист нрана Нино-
лай Петрович Ка
лашников. Он по 
праву , считается 
одним из лучших 
машинистов блю
минга № 2. 

Товарищи по ра
боте второй год 
подряд оказывают 
ударнику комму
нистического тру
да Н. П. Калашни
кову высокое до
верие, избирая его 
профгрупоргом. 

ПРИНЯТЫ РЕКОМЕНДАЦИИ 
Первого октября в крас

ном уголке цеха ремонта ме
таллургических печей состо
ялось заседание сталепла
вильной секции научно-прак
тической конференции по те
ме «Пути экономии металла 
и повышение эффективности 
его использования». Присут
ствовало более 200 человек 
— представители Ц З Л , мар
теновских и доменного це
хов. 

О снижении потерь метал
ла при ведении плавки в 
двухванной печи сделал док
лад старший инженер Ц З Л 
В. Е. Гаврилов. Обстоятель
ным и интересным было вы
ступление заместителя на
чальника третьего мартенов
ского цеха В. Н. Федосеева. 
Оно посвящено регулирова
нию металла по ковшам при 

выпуске плавки на двухже-
лобных печах. Такую ост
рую проблему, как улучше
ние качества поверхности 
слитков, затронул Ю. И. Се
ливанов — начальник лабо
ратории Ц З Л . Снижению 
расхода изложниц посвятил 
'выступление старший инже
нер А. К. Грузнов. Было за
тронуто немало и других 
вопросов, стоящих сегодня 
перед металлургами Магнит
ки. На основе выступлений 
были приняты конкретные 
рекомендации, внедрение 
которых, несомненно, прине
сет большой эффект. 

Кроме сталеплавильной, в 
работе научно-практической 
конференции принимают 
участие еще четыре секции. 

К. ИВАНОВ. 

Недавно. на комбинате 
был объявлен обществен
ный смотр рационально
го использования и охра
ны водных ресурсов от 
•загрязнения, защиты ат
мосферного воздуха и 
почвы от промышленных 
выбросов. 

Во вторник, 30 сентяб
ря, состоялось первое за
седание смотровой ко
миссии. 

Главной движущей си
лой смотра должна стать 
массовость. От этого будет 
зависеть количество и 

НЕ ЛУЧШЕЕ 
НАЧАЛО 

ценность поданных пред
ложений. 

Но уже на старте смот
ра можно отметить не
серьезный подход неко
торых ответственных лиц 
к смотру. Тан, на первое, 
организационное, заседа
ние из двадцати восьми 
членов комиссии не яви
лось около десяти... 

К. ИВАНОВ. 

ПЕРЕДОВИКИ ПЯТИЛЕТКИ 

KS88 ЧХ'ШШВЛ w ТВУЯИДСЯ в.о агорой листопрокат
ной цехе Андрей Васильевич Костенно. Работая старшим 
загрузч'ико'м термических печей, он обеспечивает бес
перебойную работу агрегатов и выход продукции высо
кого качества. Ударник коммунистического труда, на
гражденный знаком «Победитель соцсоревновацдя 
Щ[* года». 

НА снимке: А. В. Костенно. 
Фото Н. Нестеренко. 

о СВЯЗИ с одновремен-
** ным простоем на обнов
лении двух коксовых бата
рей перед доменщиками бы
ли поставлены серьезные за
дачи. К этому мы готови
лись в течение полутора лет. 
Были продуманы мероприя
тия по сокращению расхо
дования кокса. Это — под
бор оптимальных режимов 
работы доменных печей, ис
ключающих чрезмерную ин
тенсивность по сожженному 
коксу. И нам удалось вы
полнить намеченное. 

Для сокращения расходо
вания кокса на выплавку 
чугуна доменщики предпо-

передельному чугуну при
своен государственный Знак 
качества. Отмечу, что по 
требованиям, предъявляе
мым к металлу, имеющему 
такую почетную марку, со
держание серы должно быть 
не больше 0,030 процента. И, 
несмотря на большой «запас 
прочности», мы намерены 
продолжать работу по улуч
шению качества чугуна. 

Большая работа была 
проведена в цехе по увели
чению температуры дутья. 
Ремонты и реконструкции 
воздухонагревателей позво
лили поднять температуру 
дутья до 1170 градусов. 

С О В М Е С Т Н Ы М И 
УСИЛИЯМИ 

лагали увеличить количест-i 
во кислорода в дутье до 26 
процентов. Это удалось. На
ши смежники — кислород
чики, заранее подготовили к 
высокопроизводительной ра
боте кислородные блоки, что 
позволило в период сов
местной остановки беспере
бойно обеспечивать домен
ные печи кислородом. В сен
тябре в среднем мы полу^ 
чали ежечасно по 126 тыся^ 
кубических метров кислоро
да. А еще год назад такая 
добавка в дутье составляла 
95—100 тысяч кубометров. 

Применяч такое количест
во кислорода, мы получиад 
возможность увеличить рас
ход природного газа, т. е. 
заменить, им часть кокса. 
Практика показала, что 
один кубометр природного 
газа заменяет 0,7—0,8 кг 
кокса. Этим, мы '«увили 
двух зайцев»; во-первых, 
сэкономил» кокс, а во-вто
рых, снизили содержание 
в чугуне серы до 0,017— 
0,018 процента, т. к. кокс ~г 
основной носитель этой 
вредной принеси. Нашему 

В сентябре мы выплавили 
сверх плана 9124 тонны чу
гуна, т. е. обеспечили мар
теновцев полностью. На 
каждую тонну было израс
ходовано в среднем 459 ки
лограммов кокса. Это — 
отличный результат. А кол
лективы некоторых домен
ных печей намного превзо
шли его. Например, на чет
вертой домне расходовали 
по 440 килограммов на тон
ну, на шестой — 436 кило
граммов, на девятой — 440. 

Отличная работа домен
щиков — результат усилий 
многих коллективов комби
ната: кислородчиков, же
лезнодорожников, горняков, 
агломератчиков, коксохими
ков. Мы сэкономили кокс. 
А коксохимики, работая в 
тяжелых условиях, не толь
ко выполнили плановое за
дание по производству кок-« 
са на , оставшихся в строю 
12 батареях, но и улучшили 

•его качество — снизили 
зольность, давали прочный, 
нормальной влажности кокс, 
что опять-таки позволило 
расходовать его ыеныр. 

Не ошибусь, если скажу, 
что основные трудности уже 
позади. Если.откровенно — 
были серьезные опасения за 
судьбу сентябрьского плана 
по производству чугуна. Мы 
не были уверены в том, что 
кокса нам хватит. Однако 
усилия доменщиков и на
ших смежников позволили 
сработать на высшем уров
не. Мне кажется показа
тельным тот факт, что ми
нимальный запас кокса, ко
торый должен был компен
сировать потери из-за оста
новки первой батареи, был 
израсходован лишь на чет
верть. 

И еще хотелось бы на
звать такую цифру. За де
вять месяцев коллектив до
менного цеха сэкономил 
57230 тонн кокса. Этого 
кокса хватило бы для рабо
ты всех доменных печей в 
течение четырех суток. И 
это то количество, которое 
выжигалось в этом году на 
остановленной на обновле
ние первой батарее за два 
месяца работы. 

Это — результат кропот
ливой работы сотен инжене
ров, техников комбината. 
Это — результат самоотвер
женного труда коллектива 
коммунистического труда 
доменного цеха, который, 
встав на 25-недёльную пред
съездовскую вахту, уже че
тырежды выходил победите
лем в трудовом соперниче
стве в своей группе. Это — 
итог усилий сотен передови
ков производства, среди ко
торых • в первую очередь 
следует назвать наших мая
ков соцсоревнования — ма
стеров С. И. Буданова, А. И . ' 
Баранова, В. В /Родикова , 
A. Ф* Базулева, старших гор
новых А. Г. Воровщикова, 
М. Г. Тухбатова, В. Н. Ва
сильева, В. М. Андреева, 
B. Д. Наумкина, В. С. Ов
чинником, газовщиков 
Д. Р. Ивашова, Н. Н. Сту-
пака, «А. И. Спиридоненко, 
машиниста вагон-весов В. 3 . 
Башкирова и многих дру
гих. 

Н. КРЮКОВ, 
начальник доменного 

цеха. 

„ПОТЕРИ 
ОТ ПРОСТОЕВ" 

На корреспонденцию 
«Потери от простоев», 
опубликованную б сен
тября, сообщаем; заказ 
№ 309390 на изготовле
ние запасного комплекта 
кромкокрошит е л ь н ы х 
ножниц находится в про 
изводстве. В настоящее 
время изготовлена мо 
дель на один корпус, от-
ливка которого заплани
рована в сентябре. изго 
товление моделей и от
ливку остальных трех 
корпусов намечается вы
полнить до конца года. 
Однако из-за большой 
трудоемкости отливок и 
механической обработки 
полностью сможем вы
полнить этот заказ толь, 
ко в первом квартале бу
дущего года. 

Я. ЩУКИН, 
главный механик 

комбината. 

„ЕСТЬ ОПАСЕНИЯ" 
(На статью в номере от 

9 сентября 1975 г.) 
В настоящее время за

каз выполнен на 60 про
центов. Полностью дета 
ли каплеотбойников бу
дут готовы к 1 октября 
1975 г. По вопросу залив
ки опорных фундаментов 
для ремонта ходовой ча
сти углеперегружателей 
№№ 4, 5 сообщаю следу-
щее: заказ на бетонные 
работы поступил в цех 15 
сентября этого года. Пос 
ле выполнения земляных 
работ коксохимическим 
производством ремонтно-
строительный цех при
ступит к бетонным рабо
там. 

A. ЦЕНТНЕР, 
начальник РСЦ ММК. 

„ПЫЛЬ ДА ПЫЛЬ 
КРУГОМ" 

Факты, изложенные в 
статье «Пыль да пыль 
кругом» о большой запы
ленности в смесеприго 
товительном отделении, 
соответствуют действи
тельности. На совещании 
инженерно - технических 
работников, где обсужда
лась эта статья, намече
ны конкретные меро
приятия. В частности, до 
10 октября будет произ
ведена замена оборудо
вания на потоне глины и 
отработана технология 
приготовления глины с 
содержанием влаги в ней 
до 8 процентов, смонти
рованы и ' установлены 
накатной кожух на вы
бивной решетке № 2 и 
дополнительный аэратор 
с подводом воды для 
орошения против выбив
ной решетки № 3. На че
люстных затворах бунке
ра Na 8 будут навешены 
брезентовые рукава для 
снижения запыленности 
при выгрузив отходов а 
железнодорожные ваго
ны. Совместно с цехом 
вентиляции намечено 
приступить к капиталь
ному ремонту вентсистем 
и т. д. 

В перспективе плани
руется построить гидро
камеру для вымывки зум
пфа из поддонов на уча
стке крупных изложниц, 
установить оборудование 
для приготовления гли
нистой эмульсии вместо 
глины сухого помола. 
Все эти мероприятия зна
чительно улучшат усло-
ловия труда женщин 
смесеприготовительно г о 
отделения. 

В. АПАЕВ, 
и. о. начальника цеха 

И З Л О Ж Н И Ц . 

„ГОТОВНОСТЬ 
НОМЕР ОДИН". 

На заметку л°Д таким 
названием, опубликован
ную в номере от 13 сен
тября 1975 г., сообщаем: 
факты в ней изложены 
совершенно справедливо. 
Руководство цеха, прини
мает меры к тому, чтобы 
улучшить подготовку 
добровольной пожарной 
дружины. 

B. УШАКОВ, 
начальник мартенов

ского цеха № 3. 
А. ДЮКАРЕВ, 

председатель' цехкома 
. профсоюза. 

РЕПЛИКА 

КОММЕНТИРУЕТ СПЕЦИАЛИСТ 


